

El mercado de ganados de Silleda reunió 1.292 reses y facturó 464.000 euros

LA VOZ | LALÍN

El mercado de ganados de la Lonxa Agropecuaria, que la próxima semana adelanta su cita al lunes día 23 en Silleda, reunió ayer 1.292 reses y facturó 464.028 euros siendo en esta sesión los terneros de recría la sección que mas aportó a la facturación final con una partida de 213.842 euros.

Los precios oscilaron entre los 96 euros del machos de recría frisones de menos de veinte días hasta los 469 de los machos de raza rubia con edad entre cincuenta y ciento veinte días. Los precios del vacuno mayor de desvieje oscilaron de media entre los 1.518 euros y los 252 euros, según calidad. Y, en vacuno de abasto, los terneros carniceros cotizaron en valores entre los 1,54 euros el kilo de los terneros machos de raza frisona y los 2,93 euros el kilo de las hembras de razas rubia.

La Lonxa volvió a marcar precios a la baja del cerdo cebado, inusual julio, al perder tres céntimos. Mayor preocupación hay en la producción de lechones. Cedieron 2 euros en unidad siguen sin tocar fondo. Igualan su valor a los precios de 2003.

UU.AA. advierte de las dificultades para la mayoría de las familias, que se autoabastecen

El mildiu y las condiciones climáticas liquidan el 50% de la cosecha de patata

Unión prepara un estudio del impacto del cambio climático en Galicia desde el año 2003 al 2006

LA VOZ | LALÍN

Las comarcas de Deza y Tabairós-Montes pierden este año la mitad de su producción de patata por los ataques de mildiu y por condiciones climatológicas adversas, según una estimación de Unións Agrarias. «Arredor do 50% da produción quedou estragada ou cunha calidade inferior á habitual polos ataques de mildiu e por condicións meteorolóxicas, con moita chuvia e humidade, que impediron o correcto desenvolvemento da pataca», asegura Román Santalla, secretario comarcal del sindicato. La incidencia registra, además de la propia pérdida del producto, la circunstancia de que la aplicación de los correspondientes tratamientos fitosanitarios «amosouse ineficaz este ano para evitar a acción do mildiu e preservar a colleita».

Santalla recuerda que el pasado año había sido la prolongada sequía la que estropeó las cosechas de forraje y de maíz. Este año, también con una climatología anómala está incidiendo en Deza y Tabairós-Montes en



MIGUEL SOUZO

Al principio de junio las plantaciones en Deza eran prometedoras

el cultivo de la patata, además de en la huerta y vino. Unións apunta que las inusuales circunstancias meteorológicas en estas fechas podrían atribuirse al cambio climático y «están a incidir nunha proliferación de fungos de mildiu».

Autoconsumo

El sindicato se hace eco de las quejas del sector «pois aínda que a pataca e a horta no Deza e Tabairós orientáanse principalmente ó autoconsumo, tan-

to familiar como dos animais da explotación, existe unha gran incidencia do problema na maior parte das familias do rural, que adoitán sementar arredor de 3-4 ferrados de patatas para abastecerse».

En relación con las circunstancias climáticas que afectan a Galicia también este año, el sindicato promueve en los últimos meses un trabajo sobre el impacto del cambio climático en agroganadería gallega en el período de 2003 a 2006, que

Tres o cuatro ferrados por casa para autoconsumo

La zona no aparece en los mapas agrarios como productora de patata. Los censos de producción sitúan a Tabairós al final del escalafón en el uso de tierra dedicada a patatas con menos del 1% respecto a la superficie agraria útil. En Deza no alcanza el 2%. Ni siquiera es Pontevedra espacio para patata. Produce la mitad que en las demás provincias y no tiene sitio tampoco en la denominación Pataca Galega. Pero es una realidad que la mayoría de las familias en el rural de la zona cultivan 3 o 4 ferrados (cerca de dos mil metros). Y, visto así, trasluce el impacto del mildiu y la lluvia en nuestras patatas.

estuvo marcado por la sequía como al citada del pasado año. El trabajo según señala la organización agraria parte con el objetivo de identificar los problemas a los que se ha de enfrentar el sector para buscar posibles soluciones administrativas y de manejo de las explotaciones que palién el problema. Unións trasladará las conclusiones del trabajo a las consellerías de Medio Rural y de Medio Ambiente, además de hacerlas llegar al sector.



MARCOS MIGUEZ

XX. AA. y Concello explican al sector ajustes del PXOM

El edil de Urbanismo de Lalín, Román Rodríguez, explicó a ganaderos convocados por Xóvenes Agricultores ayer en el auditorio los pormenores de los ajustes de la modificación puntual del PXOM que benefician de modo nítido a los ganaderos. El acto estuvo respaldado por el secretario xeral de XX.AA., Francisco Bello, y representantes del Concello y del sindicato. El plan era más rígido en capítulos la Lei do Solo pero no favorecía el desarrollo ganadero al estar

impidiendo acceder a ayudas de mejora e instalaciones. Los ajustes que podrían estar aprobados a fin de mes permitirán pasar del 20% al 40% la ocupación máxima en planta de la superficie de la parcela en suelo rústico de protección ordinaria. Pasa de 5 metros y una planta a 7, en dos, la altura de edificación y de 100 a 50 metros la distancia de nuevas explotaciones a núcleos. El respaldo de Xóvenes a los ajustes es tal que Bello dice que quieren llevarlo a todos los concellos.